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Уважаемые мамы и папы, бабушки и дедушки! 
Начинается новый 2015–2016 учебный год. Все 
семьи, в которых есть дети, ожидают 1 сентября 
с волнением. И причин для этого немало: какие 
испытания подготовит постоянно модернизиру-
ющаяся система образования? Как дети будут 
осваивать программу по предметам? Как будут 
складываться их отношения со сверстниками, с 
педагогами? 

Существующая система образования, к со-
жалению, вызывает много нареканий среди 
граждан нашей страны. Принятый в декабре 
2012 года Федеральный закон № 273-ФЗ «Об об-
разовании в Российской Федерации» опреде-
лил курс на коммерциализацию образования, 
расширение пакета платных образовательных 
услуг, узаконил ЕГЭ как основную форму про-
верки знаний выпускников, узаконил Болон-
скую систему в вузах. Наша партия вместе с 
КПРФ жестко критиковала этот закон и голосо-
вала «против». Но парламентское большинство 
решило, что с «социализмом в сфере образо-
вания» пора кончать: «Дети слишком дорого 
обходятся государству», – считают они. Закон 
был принят, и третий год система образования 
живет по нему. 

Родители, безусловно, столкнулись со многими 
«новшествами». Что ж, можно пожелать вам тер-
пения и умения менять отношение к ситуации на 
более позитивную, если саму ситуацию изменить 
невозможно.

Дорогие родители, вы вносите огромный 
вклад в духовно-нравственный и интеллек-
туальный рост детей, обеспечиваете условия 
для их здорового развития. Пусть ваши уси-
лия по достойному воспитанию детей увен-
чаются благодатными плодами. Желаю вза-
имного доверия и взаимопонимания с детьми 
и с педагогами. Пусть вашими неизменными 
спутниками остаются жизнелюбие и удача. 
Пусть новый учебный год принесет радость 
вашим детям, творческие успехи и воплоще-
ние намеченных планов.

Будьте здоровы и счастливы. С днем знаний!
С уважением, Александр ТЕРЕНТЬЕВ,  

депутат Государственной Думы, 
председатель регионального отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в Алтайском крае

С ДНЕМ 
ЗНАНИЙ!

МЭРСКИЙ ИСХОД

Задремавшая в тенечке мас-
совых отпусков политическая 
жизнь Барнаула 11 августа 
взорвалась сенсационной но-
востью: глава администрации 
краевой столицы Игорь Савин-
цев вдруг попросился в отстав-
ку. Но его уход может оказаться 
«первой ласточкой» накануне 
избирательной кампании 2016 
года: дамоклов меч в виде уго-
ловных дел сегодня навис над 
целым рядом руководителей 
алтайских муниципалитетов.

«Я УХОЖУ…»
Слухи о том, что первый сити-ме-

неджер Барнаула оставит свой пост 
11 августа, поползли накануне днем, 
когда депутатам очень смутно на-
мекнули о цели экстренного заседа-
ния. А уже в 8.00 следующего дня на 
официальном сайте города появи-
лось обращение Игоря Савинцева, в 
котором он слухи подтвердил, объ-
яснив мотивы своего решения: «При-
чина одна – состояние здоровья, 
требующее длительного периода 
реабилитации». Спустя час депутаты 
городской Думы это решение еди-
ногласно поддержали. Вот так вдруг 
закончилась история первого «на-
значенца» краевой столицы длиною 
в пять лет…

Впрочем, представители полити-
ческих кругов увидели в случившем-
ся и другие мотивы. Депутат БГД от 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Дми-
трий Аганов считает, что уход этот 
мог быть связан с уголовными де-
лами, возбужденными в отношении 
самого сити-менеджера (ч. 2 ст. 285 
УК РФ – «злоупотребление должност-
ными полномочиями», связанное, по 
версии следствия, с незаконным вы-
делением земельных участков) и его 
старшего сына Максима (ч. 4 ст. 159 
УК РФ – «мошенничество» с деньгами 
за коммуналку). «Полагаю, это жела-
ние упредить возможное снятие его 
с должности по суду (заседание по во-
просу отстранения сити-менеджера 
от занимаемой должности на период 
следствия должно было состояться 
12 августа. – Прим. ред.), чтобы это 
было не «изгнанием», а именно его 
решением, – поделился своим мнени-
ем Аганов. – Еще когда стало известно 
о возбуждении уголовного дела в от-
ношении его сына, мы (депутаты.  – 
Прим. ред.) настаивали на том, что 
на период расследования глава ад-
министрации должен сложить полно-
мочия. Не потому, что мы его в чем-то 
подозревали: виноват или не вино-
ват, это решит суд – скорее, в рамках 
приличий. И то, что он сделал сейчас, 
думаю, все же правильно».

КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
28 августа в ходе очередной сес-

сии БГД депутаты примут решение о 
назначении конкурса на замещение 
должности главы администрации го-
рода. Сразу после отставки Савинцева 
всех стал занимать вопрос: кто сменит 
его на посту?

Сейчас в околополитических кругах 
гуляет с десяток фамилий «преемни-

ков». Это и «социальный» вице-губер-
натор Даниил Бессарабов, и зампред 
БГД Андрей Солодилов, и первый зам 
главы администрации (состоящий, 
кстати, в управленческом резерве на 
должность сити-менеджера) Анатолий 
Воронков, и глава администрации Ок-
тябрьского района, генерал МВД Вя-
чеслав Новиков… 

Но что важно понимать. Человек, 
который сейчас встанет «на хозяй-
стве», будет одним из главных кура-
торов «больших выборов» 2016 года 
на территории Барнаула. Поэтому он 
должен иметь серьезное влияние на 
городские элиты и водить дружеские 
отношения с элитами краевыми, кото-
рым от нового назначенца будут нуж-
ны «хорошие» проценты для партии 
власти. 

Кроме того, ему же придется фор-
мировать Барнаульскую городскую 
Думу в 2017-м. Согласно поправкам 
в краевой закон, начиная с нового 
созыва избранный через процедуру 
конкурса глава администрации бу-
дет также руководить Думой (сейчас 
де-юре он для депутатов – просто 
нанятый менеджер). Так что на роль 
градоначальника теперь нужен бу-
дет не столько крепкий хозяйствен-
ник, сколько успешный политик 
(даже мастер дворцовых интриг), 
который – в случае успешной реа-
лизации двух избирательных кампа-
ний – получит в награду практически 
безраздельную власть над краевой 
столицей. 

Имя «счастливчика» будет названо 
уже к середине ноября.

Продолжение на стр. 8
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АЛТАЙ ПОДДЕРЖАЛ МОРАТОРИЙ НА КАПРЕМОНТ 

Накануне очередного единого дня голосо-
вания журналист краевой газеты «Свободный 
курс» Елена Маслова провела серию интервью с 
лидерами парламентских партий, представлен-
ных на Алтае. Председатель Совета региональ-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандр Терентьев рассказал о планах партийцев 
на грядущие «большие выборы» в 2016 году, о 
проблемах, которые могут постичь кандидатов 
в условиях финансового кризиса, и чем оппози-
ции может «аукнуться» возврат к смешанной 
системе формирования нижней палаты парла-
мента. Полную версию интервью можно будет 
прочесть в «Свободном курсе» в одном из бли-
жайших номеров, а также в сентябрьском но-
мере газеты «Справедливая Россия. Алтайский 
край». А пока – небольшой фрагмент беседы:

– Александр Василье-
вич, остался год до мас-
штабных выборов – и 
в Госдуму, и в краевое 
заксобрание. Приняты 
ли уже предварительные 
решения по участию в 
них регионального отде-
ления?

– «Справедливая Рос-
сия» в Алтайском крае ра-
ботает каждый день, вне 
зависимости от того, есть 

выборы или нет. Говорить 
о том, присутствуем мы в 
политическом простран-
стве региона или нет, не 
приходится. Мы есть. В вы-
борах мы всегда участвуем 
средствами и кадровым 
потенциалом структуры 
самой партии, не прибегая 
к помощи дорогостоящих 
технологов. Например, се-
годня идут выборы в Но-
восибирске, мы из нашего 

отделения делегировали 
туда Владислава Вакаева, 
Анну Коваленко.

Что касается парла-
ментских выборов, то пока 
не ясно даже, как будут 
делиться округа – ни од-
номандатные, ни партий-
ные. Но уже сегодня могу 
сказать, что выставлять 
кандидатов по ним мы бу-
дем. О персоналиях сейчас 
говорить еще рано. Когда 

будет принято решение 
руководства партии, в том 
числе о том, что вести кам-
панию и руководить ею 
в регионе буду я, тогда и 
начнем заниматься этими 
вопросами. Сергей Михай-
лович Миронов сказал, что 
все решения по выборам 
в Госдуму будут прини-
маться после завершения 
ближайшей сентябрьской 
кампании 2015 года.

В июне лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Миронов предложил росси-
янам выйти к премьер-министру РФ Дмитрию Медведеву с требованием об 
отмене или приостановке закона, устанавливающего обязательные сборы 
на капитальный ремонт домов. По мнению парламентария, здания должны 
были передаваться гражданам в отремонтированном состоянии, как того 
требовал закон о приватизации. И крайне несправедливо сейчас перекла-
дывать эту обязанность на простых людей. 

Читателям газеты «Справедливая Рос-
сия. Алтайский край» также было пред-
ложено поучаствовать в сборе подписей, 

которые Миронов передаст главе кабмина 
при личной встрече. И отклик наших зем-
ляков не заставил себя ждать! В редакцию 

пошли письма с подписными листами, их 
пачками несли активисты партии и просто 
неравнодушные граждане. Газетные вы-
резки копировались и заполнялись сосе-
дями, родственниками. И несмотря на от-
пускной сезон, когда многие сторонники СР 
находятся на дачах, нам удалось получить 
около 200 подписей. От лица алтайского от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ хотелось 
бы поблагодарить всех участников опроса 
за активную гражданскую позицию.

Но сбор подписей продолжается! Если 

вы уже направили купон из прошлого но-
мера, передайте его вашим знакомым, кто 
также не согласен с позицией правитель-
ства по вопросу капремонта. Кроме того, 
подписи можно направлять на копиях под-
писного листа и даже обычным рукопис-
ным письмом. Обращения на имя Сергея 
Миронова присылайте по электронной по-
чте: press-altsr@mail.ru, или обычным пись-
мом по адресу: 656015, Барнаул, ул. Депов-
ская, 7, каб. А-215. Вместе мы добьемся 
справедливости в этом вопросе!

В ПОМОЩЬ 
РОДИТЕЛЯМ

К 1 сентября алтайские эсеры совместно с Крае-
вым Союзом за здоровое развитие детей и регио-
нальным отделением молодежного крыла партии 
«Социал-демократический союз молодежи СПРА-
ВЕДЛИВАЯ СИЛА» сделали подарок родителям 
учащихся барнаульских школ, выпустив инфор-
мационный бюллетень «Родительский комитет».

«В нем мы постарались ответить на некоторые 
вопросы, которые могут встать перед одной из сто-
рон образовательного процесса, – рассказала о кон-
цепции издания председатель Краевого Союза за 
здоровое развитие детей, идейный вдохновитель 
проекта Евгения Морозова. – Ведь весь учебный год 
родители фактически проводят с ребенком за одной 
партой: помогают с домашним заданием, волнуются 
в период экзаменов, пытаются находить общий язык 
с его одноклассниками и педагогами. К сожалению, 
не везде и не всегда можно найти школы и курсы или 
даже просто компетентных помощников для родите-
лей. У нас нет всеобъемлющей системы подготовки 
граждан к ответственному родительству, из школь-
ной программы исключен даже некогда популярный 
курс «Этика и психология семейной жизни». Помочь 
добрым советом и полезной информацией – задача 
нашего бюллетеня».

Печатные версии газеты активисты СР будут вру-
чать всем желающим в День знаний. Электронная 
версия будет доступна с 1 сентября на официальном 
сайте алтайского отделения партии altai.spravedlivo.ru.
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Счетная палата РФ подсчитала, что принятый в январе 
этого года антикризисный план правительства реализован 
практически на две трети: в 38 из 60 пунктов поставлены 
«галочки» об исполнении, еще 14 исполнены частично. 
Правда, эсеры не заметили, чтобы столь масштабные дей-
ствия отразились на благополучии граждан.

Предлагаемая антикризисная 
программа предусматривает со-
действие работе промышленных 
предприятий, регионов, повыше-
ние устойчивости рынка труда и 
еще ряд экономических меропри-
ятий. Сократятся расходы на обе-
спечение органов государствен-
ной власти, «в том числе за счет 
уменьшения расходов на оплату 
услуг повышенной комфортно-
сти». В целом в течение трех лет 
планируется ежегодно урезать 
расходы бюджета на пять про-
центов. На индексацию страховых 
пенсий «на сложившийся за 2014 

год индекс роста потребительских 
цен» государство зарезервиро-
вало 188 млрд руб. Планируется 
снижение с 18 до 10 процентов 
ставки НДС и ставки ЕНВД для от-
дельных видов деятельности с 15 
до 7,5 процента. Помимо прочего 
в проекте запланирована докапи-
тализация банков из Фонда наци-
онального благосостояния России 
на сумму до 250 млрд рублей.

Председатель партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Ми-
ронов считает весь этот план 
абстракцией, которая не отра-
жает нужд населения:

– Эти отчетные цифры, как и 
сам «антикризисный план» пра-
вительства, остаются полной 
абстракцией для населения. Что 
такое преодоление кризиса для 
обычных граждан? Это доступ-
ные цены в магазинах, приемле-
мые тарифы на общественный 
транспорт и коммунальные услу-
ги, зарплаты и пенсии, которых 
хватает на достойную жизнь. А 
что мы видим на деле, пока чи-
новники витают в каких-то ста-
тистических эмпиреях? Не менее 
трети граждан уже живут за чер-
той бедности!

По данным той же Счетной па-
латы, цены на продовольствен-
ные товары в июне выросли на 
10,8 процента по сравнению с 
декабрем 2014 года. Тогда как 
реальные зарплаты россиян, по 
данным Росстата, за тот же пери-
од упали на 8,5 процента. 

Но большинство граждан этой 
поддержки не ощущает. Речь идет 
не только о падении реальных 
зарплат, но и об урезании соци-
альных расходов государства, 
направленных на поддержку 
льготных категорий граждан, пен-
сионеров. Мало того, вводятся 
новые сборы, особенно нетерпи-

мые на фоне общего роста цен, – 
на капремонт, например. В итоге 
действия правительства загоняют 
людей в еще больший кризис.

Реальными антикризисными 
действиями стали бы снижение 
расходов на содержание бюро-
кратического аппарата, регули-
рование цен и тарифов ЖКХ, а 
также введение прогрессивной 
шкалы налогообложения.

Однако правительство и 
думское большинство эти пред-
лагаемые нами меры упорно 
игнорируют, предпочитая при-
крываться абстрактными циф-
рами. Правда, ситуация в стране 
уже такова, что долго ими при-
крываться не получится. Жизнь 
заставит обратиться к настоя-
щим, а не мнимым антикризис-
ным мерам.

КОРОТКО О ВАЖНОМ

РОГА И КОПЫТА
Личным подсобным хозяйствам гото-

вится лимит на безналоговое поголовье, 
сообщил «Коммерсант». Белый дом опу-
бликовал перечень поручений премье-
ра Дмитрия Медведева по итогам сове-
щания 3 августа в Краснодаре. Помимо 
корректировки зерновых экспортных 
пошлин из-за изменений курса рубля 
(ее Минэкономики, Минсельхозу и ФТС 
поручено произвести до 10 сентября) 
правительству поручено прислушаться 
к инициативе ставропольского губерна-
тора Владимира Владимирова об огра-
ничении численности сельхозживотных, 
содержащихся в личных подсобных хо-
зяйствах.

Тогда глава Ставрополья заявил о 
том, что «в РФ нет четкого критерия 
ЛПХ. Есть люди, которые якобы держат 
личное подсобное хозяйство, у которых 
отара – 14 тысяч овец, бычков под 1,5 
тысячи. При этом он не индивидуаль-
ный предприниматель, никаких страхо-
вых взносов не платит, и в то же время 
в отсутствие земли у себя занимается 
фактически вредительством и созда-
ет социальную напряженность». Сам 
он оценил предельную численность 
сельхозживотных в одном хозяйстве в 
«пять голов крупного рогатого скота и 
20 овец», попросив внести изменения 

в ФЗ-112 «О личном подсобном хозяй-
стве» или же передать «возможность 
введения таких ограничений на уро-
вень субъектов».

«Кампанейщина тут не нужна, у нас 
и так поголовье падает! Меры должны 
быть щадящими», – заявил «Коммерсан-
ту» президент Ассоциации крестьянских 
(фермерских) хозяйств (АККОР) Влади-
мир Плотников. По его словам, перере-
гистрировать скот в ЛПХ фермеров «вы-
нуждает административный произвол». 
Объединение уже предлагало Мин-
сельхозу провести мягкую легализацию 
таких фермеров с предоставлением им 
льгот и господдержки.

ДОРОГАЯ БОЛЯЧКА
Министерство труда и социальной 

защиты РФ выступило с предложени-
ем повысить трудовой стаж, необходи-
мый для оплаты больничных. По плану 
ведомства, для стопроцентной оплаты 
больничного потребуется проработать 
15 и более лет вместо нынешних вось-
ми, для минимального пособия в 60 
процентов от заработной платы – не 
менее восьми лет вместо пяти. Соответ-
ствующий законопроект министерства 
был представлен летом на обществен-
ное обсуждение.

По мнению инициаторов законопро-
екта, такой шаг предпринимается «в 

целях развития основных принципов 
обязательного социального страхова-
ния и стимулирования легальной заня-
тости граждан». Но лидер СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Сергей Миронов увидел за 
«благими намерениями» элементарное 
желание в очередной раз сэкономить 
на социальных выплатах. 

«Эта антисоциальная мера ударит 
по здоровью миллионов трудящихся 
граждан, которые и так в большинстве 
своем переносят болезни «на ногах», 
– уверен эсер. – В сегодняшние не-
простые времена уже отмечается рост 
смертности в ряде регионов, и намере-
ние Минтруда сэкономить на здоровье 
населения явно не будет способство-
вать улучшению ситуации. А в первую 
очередь эта мера ударит по молодым 
мамам, которые заняты рождением и 
воспитанием будущих граждан стра-
ны и не успевают наработать большой 
трудовой стаж. Задача правительства 
сегодня не в том, чтобы искать источ-
ники экономии в социальных фондах, 
а в том, чтобы пополнять их в гораздо 
больших объемах. И источники для 
этого есть. Например, введение про-
грессивной шкалы подоходного на-
лога, которое давно предлагает наша 
партия. Мы выступаем за отмену льгот 
для богатых и против экономии на здо-
ровье трудящегося населения».

Отметим, что согласно опросу порта-
ла HeadHunter, лишь 4 процента рабо-
тающих граждан регулярно оформляют 
больничные, 20 процентов не делают 
этого никогда, более половины опро-
шенных трудятся «до последнего».

Более того, Минтруд уже делал ана-
логичное предложение в 2010 году. Но 
тогда инициатива вызвала большой 
резонанс, и от нее решено было от-
казаться.

КОРРУПЦИЯ 
ПО КУРСУ ЦБ

Средний размер взятки, получаемой 
чиновниками в России, вырос по срав-
нению с 2014 годом в два раза, выяснили 
корреспонденты газеты «Известия». Если 
год назад средний размер взятки и ком-
мерческого подкупа составлял 109 тысяч 
рублей, то сейчас это уже 208 тысяч. Та-
кие данные предоставили в МВД. Экс-
перты связывают это с ростом стоимости 
валют и инфляцией, ведь чиновники, как 
полагает Член Общественной палаты РФ 
Дмитрий Чугунов, «привыкли брать взят-
ки в долларах или привязывать их рубле-
вый эквивалент к курсу ЦБ».

Тем временем представители Гене-
ральной прокуратуры отметили со-
кращение числа выявляемых фактов 
коррупции (в первом полугодии на 4 
процента). «При этом статистика вновь 
фиксирует рост – на 21 процент – коли-
чества преступлений, связанных с дачей 
взятки», – заявил первый заместитель 
генпрокурора РФ Александр Буксман.

Согласно данным судебного депар-
тамента при Верховном суде РФ, в 2014 
году среди осужденных за коррупцион-
ные преступления 44 процента состави-
ли государственные и муниципальные 
служащие, 23 процента – работники пра-
воохранительных структур, 12 процен-
тов – сотрудники сферы образования.

Тем временем
Сергей Миронов подверг жесткой критике действия высшего 

руководства правительства РФ и Центробанка и потребовал от чи-
новников в обязательном порядке изыскать средства на единов-
ременную помощь социально незащищенным слоям населения, в 
первую очередь – пенсионерам:

«Правительство должно платить за свои ошибки. Рубль обесце-
нился в два раза. При этом инфляция по итогам года уже прогнози-
руется на уровне 20 процентов. Тарифы на ЖКХ выросли более чем 
на 10 процентов. Нужно исправлять ситуацию, дать возможность 
людям хотя бы сделать продуктовые закупки на зиму, пережить 
самый острый период экономического кризиса», – отметил парла-
ментарий.

Сумма компенсаций должна стать предметом обсуждения, но 
осуществить выплаты, считает лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
правительство должно до конца года, иначе к зиме количество лю-
дей, оказавшихся за чертой выживания, увеличится на несколько 
миллионов человек. Резервы для выплаты компенсаций можно 
найти, если навести порядок в сфере госзакупок и управления го-
сударственным имуществом.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
ДЕЙСТВИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЗАГОНЯЮТ ЛЮДЕЙ В КРИЗИС
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К 7 августа члены и сторон-
ники алтайского отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
которые примут участие в вы-
борах 13 сентября 2015 года, 
завершили процесс регистра-
ции в качестве кандидатов. Из 
разыгрываемых в рамках ос-
новных выборов 283 мандатов 
партийцы закрыли 106.

Главная интрига развернется в 
Славгороде, где впервые в истории 
муниципалитета будет сформирован 
единый для городской и сельской тер-
риторий депутатский корпус. Всего 
здесь разыграют 21 мандат. Как отме-
тил куратор местных выборов, член 
Совета регионального отделения СР 
Олег Боронин, под флагом СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ на выборы идут 12 че-
ловек: «Люди разные: от почтальона, 
которая долгие годы проработала гла-
вой сельского поселения, до действу-
ющего депутата городского Собрания. 
По моему мнению, состав кандидатов 
в целом гораздо сильнее, чем был на 
прошлых выборах».

По оставшимся девяти округам 
было принято решение сотрудничать 
с представителями других парламент-

ских партий и самовыдвиженцами в 
рамках неформальной коалиции «За 
родной Славгород»*. Это решение 
явилось логичным продолжением 
«пакта о ненападении» между «левы-
ми», который на старте избиратель-
ной кампании предложил Боронин. 
«На каждом из не занятых нами окру-
гов есть достойный кандидат, близкий 
к коалиции, который разделяет про-
грамму наших выдвиженцев как еди-
ной команды. И мы будет этих людей 
поддерживать», – отметил Боронин. 

Что касается остальных муници-
пальных кампаний, активнее всего 
подготовительный этап отработали 
в Косихинском, Крутихинском, Смо-
ленском, Троицком и Шипуновском 
районах. Хотя процесс подбора канди-
датов был непростым. Руководители 
местных отделений партии в голос от-
мечали нежелание местных жителей 
баллотироваться в депутаты. Причем 
такая ситуация возникала не только 
у представителей оппозиции, но и у 
партии власти. «Люди утратили веру в 
сам институт депутатства»,  – отмети-
ла куратор муниципальных кампаний 
Анна Коваленко. Кроме того, были 
случаи, когда потенциальные канди-
даты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ под-
вергались административному давле-
нию и даже перевербовке со стороны 
местных властей.

«ЛЕВАЯ КОАЛИЦИЯ»  
НА ФИНИШНОЙ ПРЯМОЙ

АНТИНАРОДНОЕ  
И АНТИКОНСТИ  -
ТУЦИОННОЕ!

Команда 
«За родной Славгород»* 

Ни для кого не секрет, что Славгород и села, 
входящие в состав городского округа, погряз-
ли в нерешенных проблемах, которые больно 
бьют по интересам рядовых славгородцев. 
Школы готовятся к учебному году в основном 
за счет средств родителей, мест в детских садах 
катастрофически не хватает. В кризисе здраво-
охранение – в больнице не хватает врачей и 
медсестер, детская поликлиника находится в 
аварийном состоянии и не сегодня-завтра мо-
жет попросту рухнуть. В селах закрываются 
ФАПы. Не хватает средств на финансирование 
учреждений культуры, поэтому досуг детей и 
молодежи очень ограничен. В городе отврати-
тельные дороги, и кардинально отремонтиро-
вать их сегодня не на что. Всех проблем и не 
перечесть! 

В чем же причина та-
кой ужасающей ситуации? 
Ответ прост: славгород-
ская администрация при 
молчаливом равнодушии 
и попустительстве боль-
шинства нынешних депу-
татов городского Собра-
ния загнала город в долги, 
погрязнув при этом в ко-
лоссальных финансовых 
нарушениях.

Недавно в администра-

ции города завершилась 
финансовая проверка, 
инициированная Счетной 
палатой Алтайского края. 
Результаты шокируют. Из 
проверенного общего 
объема израсходованных 
средств бюджета города – 
а это более 658 млн руб. – с 
серьезными финансовыми 
нарушениями чиновни-
ками было потрачено 302 
миллиона. 

В том числе деньги, 
полученные из краевого 
и федерального бюдже-
тов. В частности, наруше-
ния закона выявлены при 
предоставлении субси-
дий в рамках жилищных 
программ, закупок угля и 
расходовании средств на 
ремонт дорог. Кому попа-
ло выдавались деньги по 
программам для молодых 
специалистов.

Вот один из интересных 
фактов. Ревизоры выяс-
нили, что администрация 
города выдала 24 местным 
«агробаронам» (некото-
рые из них являются дей-
ствующими депутатами) 
кредитов на сумму поч-
ти 31 млн руб. И похоже, 
эти кредиты в городскую 
казну никто не собирался 
возвращать, если бы не 
подоспевшая краевая ре-
визия…

Но это еще не все. Ока-
залось, что долг самой 
горадминистрации состав-
ляет без малого 227 млн 
руб. Это примерно годо-
вой объем собственных 
доходов бюджета на 2015 
год. К примеру, только за 
прошедший отопительный 

сезон славгородские вла-
сти задолжали за резерв-
ный уголь сумму в 13 млн 
руб. Это самой большой 
долг среди всех городов 
и районов края. Но долги 
все же приходится отда-
вать. По решениям суда. 
За тот же уголь из бюдже-
та недавно было взыскано 
65,7 млн руб.

Когда шел процесс объ-
единения города Слав-
города и Славгородского 
района, чиновники обе-
щали, что финансовая си-
туация улучшится за счет 
сокращения администра-
тивных расходов. Но почти 
все районные чиновники 
остались при местах, и в 
2014 году перерасход на 
содержание «себя люби-
мых» составил 6 миллио-
нов; в 2015 году эта цифра 
может достигнуть 9 милли-
онов рублей.

Правда, за эти «дости-
жения» наказания толком 
не получил никто. Навер-
ное, при таком отношении 
власть имущих ждать, что 
с о ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е -
ское положение славго-
родцев изменится, и не 
стоит…

ГОРОД-БАНКРОТ 

Эсеры определились с кандидатами  
на муниципальных выборах

Избирательный округ № 1 –  
Щеблевский Виктор Николаевич (СР);
ИО № 2 – Прокопенко Геннадий 
                   Анатольевич (самовыдвиженец);
ИО № 3 – Антонюк 
                   Лидия Ивановна (СР);
ИО № 4 – Ретенгер 

 Илья Анатольевич (СР);
ИО № 5 – Ретенгер 
                    Анатолий Федорович (СР);
ИО № 6 – Клименко 
                   Сергей Николаевич (СР);
ИО № 7 – Коротких 
                   Галина Петровна (СР);
ИО № 8 – Стрелецкий 
                   Олег Юрьевич (СР);
ИО № 9 – Буторин 
                   Алексей Николаевич (СР);
ИО № 10 – Иванов 
                      Олег Дмитриевич (СР);
ИО№ 11 – Попов Вадим 
                     Борисович (самовыдвиженец);
ИО № 12 – Совалев Константин 
                      Евгеньевич (самовыдвиженец);
ИО № 13 – Каменюк 
                      Андрей Николаевич (ЛДПР);
ИО № 14 – Панькин 
                      Григорий Николаевич (СР);
ИО № 15 – Слесаренко 
                      Нина Павловна (КПРФ);
ИО № 16 – Чуйко Анна Николаевна (СР);
ИО № 17 – Гоменюк 
                     Виктор Алексеевич (КПРФ);
ИО № 18 – Калиниченко Валерий 
                      Андреевич (КПРФ);
ИО № 19 – Карабань 
                      Дмитрий Сергеевич (КПРФ);
ИО № 20 – Слесаренко 
                      Ирина Павловна (КПРФ);
ИО № 21 – Вайс Андрей Андреевич (СР).

Эсеры из Усть-Пристанского 
района собирают подписи под 
петицией в адрес губернатора

Счетная палата вскрыла шокирующие факты финансовой 
ситуации в Славгороде

Руководитель местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Усть-Пристанском районе Светлана 
Хорошилова начала сбор подписей под 
петицией к губернатору Алтайского края 
Александру Карлину. Она требует отменить 
подписанное им 17 июня 2015 года 
постановление, утверждающее порядок 
предоставления социальных выплат 
для проведения капитального ремонта 
домов, поврежденных в результате 
прошлогоднего паводка, как антинародное 
и антиконституционное.

Как отмечает Хорошилова, после наводнения 
2014 года власти не торопились определить 
судьбу тех пострадавших, чьи дома устояли под 
напором стихии, но пришли в аховое состояние: 
«Уже начинался период холодов. Людям нужно 
было решать, где зимовать, особенно тем, у кого в 
семье дети, престарелые родственники, инвалиды. 
Пришлось идти на любые меры: переселяться к 
родственникам, приобретать любое жилье (во 
множестве случаев – неравноценное имеющемуся), 
брать на это займы. Некоторые жители, используя 
выплаты на потерю имущества, приобретали 
стройматериалы, а не бытовую технику, мебель и 
вещи», – рассказала она.

Когда вышло постановление «Об утверждении 
Порядка предоставления гражданам социальных 
выплат для проведения капитального ремонта 
жилищного фонда, поврежденного в результате 
паводка, произошедшего в на территории 
Алтайского края», казалось – проблема решена. 
«Но, – утверждает Хорошилова, – данное 
постановление не просто направлено против 
народа – оно антиконституционное! Согласно нему, 
можно отказать практически всем нуждающимся, и 
это будет законно».

Так, например, Порядком право на получение 
социальной выплаты дано лишь гражданам, 
являвшимся собственниками поврежденных 
жилых помещений на день объявления режима 
ЧС. То есть проживавшие и зарегистрированные 
в пострадавшем жилье без оформления такого 
права ее не получают. То же касается граждан, 
владевших на момент ЧС другим жильем. «Многие 
проживают, работают, оплачивают налоги в селах 
наших районов, но имеют за пределами села 
другое жилье, взятое в ипотеку, полученное по 
наследству, приобретенное под материнский 
капитал и т.д. Выходит, если гражданин имеет 
другое жилое помещение, он не имеет права на 
проведение капитального ремонта своего дома. 
Он что, должен бросить свой дом, место работы, 
учебы, социальные пособия? Данная ситуация 
ведет к принудительному выселению людей 
из зоны ЧС, что нарушает права граждан РФ на 
свободу передвижения, выбора места пребывания 
и жительства, право на жилье и условия для 
его осуществления, право наследования», – 
констатирует эсер.

«В связи со сложившейся ситуацией мы требуем 
изменить порядок предоставления социальных 
выплат, утвержденный Постановлением 
Администрации Алтайского края от 17 июня 
2015 года № 234, привести его в соответствие 
с Конституцией РФ, чтобы жители смогли 
отремонтировать свое жилье либо выполнить иные 
обязательства по дальнейшему проживанию в 
своих жилых домах. Мы, жители Усть-Пристанского, 
Быстроистокского и Чарышского районов, 
надеемся, что нас поддержат и другие попавшие 
под затопление районы, а также жители других 
регионов»,  – говорится в петиции. Подписать ее 
можно на сайте change.org.
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28 августа депутаты 
Каменской городской 
Думы назначат дату про-
ведения публичных слу-
шаний по проекту нового 
Устава муниципального 
образования. Документ 
пока находится на стадии 
разработки, но депутат 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
лидер каменских эсеров 
Василий Железовский, 
который принимал уча-
стие в рабочей группе по 
подготовке проекта, рас-
сказал о некоторых ню-
ансах будущего Устава.

На сегодняшний день при-
нято решение об упразднении 
администрации города  – она 
будет объединена с админи-
страцией района. А вот пред-

ставительные органы сохра-
нятся как в районе, так и в 
городском поселении (Камень-
на-Оби получит этот статус). 
«Изначально планировалось, 
что на освобожденной основе 
в нашей Думе никого не бу-
дет,  – рассказал справедливо-
росс. – Но подумайте сами, на 
43-тысячный город как мини-
мум глава города должен быть, 
а лучше, если вместе с замести-
телем – по закону мы можем 
выделить две ставки. Иначе 
кто будет координировать де-
ятельность исполнительной и 
законодательной власти быв-
шего города и района, к кому 
люди будут приходить?»

То же касается городской 
Счетной палаты. Железовский 
уверен, что депутаты, работаю-
щие на общественных началах, 
не смогут качественно зани-
маться вопросами контроля и 
оценки эффективности исполь-
зования бюджетных средств 
и муниципального имуще-
ства  – это должны делать спе-
циалисты. На заседаниях ра-
бочей группы он просил главу 
Александра Кулика довести эти 
просьбы до работников адми-
нистрации края, которые за-
нимаются объединительными 
процессами на уровне регио-
на. И, по некоторым сведени-
ям, «наверху» эти пожелания 

были услышаны.
Еще одно пожелание от 

лидера каменских справедли-
вороссов – не отдавать орга-
низацию работы депутатского 
корпуса на откуп специалистам 
администрации. «Я изучил 
опыт районов, где этим зани-
мается администрация, – там 
полный бардак! – констатиро-
вал Железовский. – Пусть бу-
дет единый техаппарат на две 
думы, но это должна быть не-
зависимая от исполнительной 
власти структура».

В противном случае эсер – 
со ссылкой на мнение коллег 
по Думе – не исключает, что 
депутаты КГД воспользуются 
правом, данным им законом 
о местном самоуправлении, 
сформируют самостоятельную 
администрацию и напишут 
такой Устав, который им не-
обходим. «Но революций не 
хотелось бы», – подытожил Ва-
силий Железовский.

ДВЕ В ОДНОЙ

РАДОСТЬ ВСТРЕЧИ

ТОЧКА (БЕЗ) ЗРЕНИЯ

СПАСЕНИЕ… 
БУКСУЮЩИХ

Каменские депутаты перепишут  
Устав под единую администрацию

Депутат из Советско-
го района, эсер Павел 
Иванов возмущен ре-
зультатами проверки, 
проведенной краевым 
управлением ветерина-
рии по факту его обраще-
ния к президенту России 
Владимиру Путину. Чи-
новники утверждают, что 
никаких скотомогильни-
ков на территории раз-
валившегося хозяйства 
«Радужный-2» (поселок 
Семилетка) нет. Местные 
жители опровергают это 
фотографиями и видео.

История эта тянется еще 
с декабря 2014 года, когда 
на ферме начался массовый 
падеж скота. В июне 2015-го 

Иванов начал бить тревогу, 
поскольку с приходом лета 
брошенные неподалеку туши 
погибших животных начали 
разлагаться и угрожать эко-
логической обстановке не 
только близлежащих сел, но 
и знаменитого Лебединого 
озера (Светлое). По обраще-
нию Иванова к депутату Го-
сударственной Думы, лидеру 
алтайских эсеров Александру 
Терентьеву были направлены 
два запроса: в региональное 
управление Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека 
и Управление ветеринарии 
края.

Согласно ответу террито-
риального отдела Роспотреб-
надзора в городе Белокуриха, 
20 июля из протекающей в не-
посредственной близости от 
скотомогильника реки были 
взяты пробы воды. «По резуль-

татам исследований образец 
речной воды соответствует 
санитарно-эпидемиологиче-
ским требованиям по микро-
биологическим показателям, 
патогенная микрофлора не 
обнаружена»,  – говорится в 
ответе за подписью началь-
ника ТО Андрея Щербакова. 
К сожалению, проверить пра-
вильность выводов лаборато-
рии ни депутаты, ни местные 
жители проверить не могут. 
Хотя пока случаев заражения 
людей питьевой водой здесь 
зафиксировано не было.

А вот утверждения пред-
ставителей второго ведомства 
всех буквально ошарашили: 
«10.07.2015 года специали-
стами государственной вете-
ринарной службы Алтайского 
края проведено обследова-
ние территории ООО «Радуж-
ный-2» <...>. В результате уста-
новлено, что на территории 
организации скотомогильни-

ки, а также биологически от-
ходы отсутствуют». «Предста-
витель ветеринарии приезжал 
на бывшую ферму без меня, – 
рассказал Павел Иванов. – 
Потом мы с ним общались, 
сказал, что все в порядке. Я 
думал, что кучи уже убрали. 
Но когда приехали из Роспо-
требнадзора, выяснилось, что 
это не так».

8–9 августа Иванов в оче-
редной раз выехал на ферму, 
вместе с жителями Семилет-
ки была произведена фото- и 
видеосъемка, которая катего-
рически опровергает офици-
альную позицию краевой ве-
теринарии. «Мы в очередной 
раз просим Иванова Павла 
достучаться до разума вла-
стей», – констатирует голос за 
кадром. Эсер уже обратился к 
районному прокурору с тре-
бованием подтвердить факты 
нарушения экологического за-
конодательства.

Из местных отделений СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ на Алтае 
регулярно приходят сигналы 
SOS. Причем чем отдаленнее и 
меньше село, тем глобальнее 
проблема. И в лидерах этого 
списка давно закрепилось со-
стояние муниципальных до-
рог, а точнее – практически 
полное их отсутствие.

В региональное отделение обра-
тились представители инициативной 
группы из села Сычевка Смоленско-
го района. Один из них  – уроженец 
села Михаил Паутов – рассказал о 
незавидной истории родной улицы 
с романтичным названием Париж-
ская. В последние десятилетия эта, 
хоть и расположенная на окраине, 
улица была закатана в асфальт. Но к 
2000-м от нехватки финансирования 
она пришла в негодность. «По до-
говоренности с местным предпри-
нимателем жители решили снять 
остатки старого асфальта, засыпать 
дорогу гравием, а потом постепенно 
асфальтировать за счет дорожного 
фонда», – отметил Паутов. Тем более 
что власти обещали в ближайшем 
будущем выделить Сычевке целый 
миллион на дороги.

Но деньги так и не дошли. Не-
сколько лет подряд средства до-
рожного фонда распределялись «по 
нуждаемости»: в один год вся сумма 
уходила на нормальный ремонт до-
рог в одно село, на следующий – в 
другое. Но когда очередь наконец 
дошла до Сычевки, порядок вдруг 
изменился: стали давать всем, но 
помаленьку. Этих средств не хватает 
даже на одну Парижскую, состояние 
которой испортилось настолько, 
что в распутицу здесь ни пройти, ни 
проехать… Теперь люди гадают, как 
решить проблему, возможно, будут 
просить административной под-
держки у депутата Госдумы Алексан-
дра Терентьева. 

Кстати, к принципу спасения уто-
пающих руками самих утопающих 
в Сычевке уже привыкли. Местный 
предприниматель Александр Ко-
лесов предложил односельчанам 
взять шефство над деревянным 
мостом через речку Сычевочку, ко-
торый находился в крайне ветхом 
состоянии. О стройматериалах до-
говорился с сельской администра-
цией, что-то приобрел за свои день-
ги. «Нужны только руки», – говорит 
Колесов. Сельчане, по его словам, с 
готовностью откликнулись на пред-
ложение поучаствовать в рекон-
струкции моста, чтобы хоть юные 
пешеходы, которые бегают по нему 
в школу, могли передвигаться удоб-
но и безопасно.

В июле эсеры сделали очеред-
ной подарок своим сторонникам с 
ограниченными возможностями. 
По просьбе Оксаны Шулеповой (на 
фото – на крайней коляске справа) 
для восьми барнаульских инвали-
дов и их сопровождающих был ор-
ганизован выезд на шоу байкаль-
ской нерпы.

Как рассказала куратор социальных 
проектов в региональном отделении 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае Лариса Барышева, партийцы 
не только приобрели билеты на шоу, но 
еще силами членов молодежной органи-
зации СР – «Справедливая сила» органи-
зовали доставку колясочников до места 
его проведения и обратно. «Для этой 
категории наших друзей любой выход 
из дома – большой праздник, – отметила 
Барышева. – И проблема даже не в том, 
куда сходить (этим летом, например, их 
приглашали в Горный Алтай), а как выйти 
из дома. Оплачивать услуги физически 
крепких людей, которые будут выносить 
их на руках и сопровождать повсемест-

но, дорого. Но мы стараемся хотя бы в 
небольших выездах им помогать».

Участники встречи получили удо-
вольствие и от общения с морскими 
животными (нерпы подплывали к зри-
телям, танцевали, играли в футбол), и от 

общения друг с другом. Стоит отметить, 
что подобные встречи эсеры организу-
ют ежегодно. Ранее они уже вывозили 
группы колясочников в дендрарий НИИ 
садоводства Сибири им. М.А. Лисавен-
ко, на шоу дельфинов.
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6 августа конкурсная 
комиссия обнародова-
ла имена 20 алтайских 
школьников, которые 
будут получать ежеме-
сячную стипендию (три 
тысячи рублей) от лидера 
алтайских справедливо-
россов Александра Терен-
тьева. Еще 45 участников 
получили разовые поощ-
рения в размере от одной 
до двух тысяч рублей.

В нынешнем году конкурс был 
серьезным: всего 73 ходатайства 
(для сравнения: в прошлом году 
претендентов было 47). А потому 

комиссия строго подходила к со-
держанию портфолио конкурсан-
тов. «Поскольку мы строго сле-
довали положению о конкурсе, 
которое предполагает наличие се-
рьезных спортивных достижений, 
а также придерживались принци-
па содействия семьям, требующим 
особой социальной поддержки, из 
рассмотрения были исключены 
восемь заявок, не соответство-
вавших критериям», – отметила 
председатель комиссии, куратор 
проекта, помощник депутата Те-
рентьева Евгения Морозова.

С учетом разных возможно-
стей по занятию спортом в раз-
личных территориях подведе-
ние итогов конкурса проходило 
в трех группах: «Школьники 
городских школ» (восемь сти-
пендий), «Школьники районных 
центров» (девять стипендий), 
«Школьники сел Алтайского 
края» (три стипендии). Кроме 
того, комиссия постаралась со-
блюсти баланс между «лични-
ками» и «игровиками», которым 
грамоты достаются реже и слож-
нее. Абсолютными лидерами по 

числу баллов в каждой из групп 
стали соответственно боец вос-
точных единоборств Марк Би-
рюков (Бийск), баскетболистка 
Кристина Штерц (Первомайский 
район) и легкоатлетка Маргари-
та Кочинова (Немецкий нацио-
нальный район).

Кстати, нынешний год обещает 
стать особенным для стипенди-
атов Терентьева. По инициативе 
членов конкурсной комиссии, 
которую Александр Терентьев с 
удовольствием поддержал, с 28 
по 30 августа в пригороде Бар-

наула состоится слет победите-
лей конкурса прошлых лет. «К 
сожалению, часто мы знаем про 
наших стипендиатов только то, 
что собрано в конкурсное порт-
фолио, что потом рассказывают 
о них учителя, – отметила член 
конкурсной комиссии, пресс-
секретарь реготделения СР Алек-
сандра Кузнецова. – Но всегда 
было интересно узнать, какие 
они в жизни, как победа в конкур-
се повлияла на их будущее». 

Поскольку все стипендиаты – 
лидеры в спорте и своих школах, 
организаторы слета намерены 
не просто познакомиться побли-
же, но и провести масштабный 
тренинг-семинар по персональ-
ному и командному лидерству. 
Не исключено, что подобные 
встречи станут для ребят еще 
одной доброй традицией. 

С 5 по 11 июля в экопоселке 
Юхновград (Калужская об-
ласть) проходил обучающий 
семинар «Молодежный кадро-
вый резерв партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ». Его участни-
ками стали 47 молодых людей, 
заинтересованных в полити-
ческой карьере и получении 
знаний и навыков по вопро-
сам избирательных техноло-
гий. Лидер СР Сергей Миронов 
лично сформировал команду 
участников из более чем 200 
кандидатов со всей России. В 
нее попал и представитель Ал-
тайского края, председатель 
регионального отделения Со-
циал-демократического союза 
молодежи «СПРАВЕДЛИВАЯ 
СИЛА» Александр Обидин. Он 
рассказал, как молодых эсеров 
учили побеждать на выборах:

– Участникам семинара в Юхнов-
граде удалось не только послушать 
тренеров и экспертов по представ-
ленной программе, но и опробовать 
на себе весь полученный материал, 
как говорится, «не отходя от кассы». 
В первый же вечер организаторы 
случайным образом поделили нас на 
группы и объявили последний день 
семинара «днем выборов». Задачей 
каждой группы было выдвинуть свое-
го кандидата и привести его к победе.

На протяжении всей недели на 
сон удавалось выделить не более 
четырех часов в сутки. А все матери-
алы (агитационная продукция, виде-
оролики, презентации) создавались 
в кратчайшие сроки «на коленке», 
при этом качество некоторых было 
на очень высоком уровне. В первые 
дни среди участников было много 
разговоров о нехватке свободного 
времени, а также времени на выпол-
нение заданий и работу в группах. 
Но на войне как на войне, а избира-
тельная кампания – это и есть война, 
о которой большинство из нас уже 
знали не понаслышке. И если планом 
организаторов было создать для нас 
реальные условия, проверить, как 
участники переносят стресс и психо-
эмоциональное напряжение, то это 
им удалось на все 100 процентов.

Конечно же, особо стоит отметить 
участие в работе Сергея Михайлови-
ча Миронова. Совершенной неожи-

данностью стало то количество вре-
мени, которое он посвятил данному 
мероприятию и каждому из нас в 
частности. Несмотря на кратковре-
менные рабочие отъезды, создава-
лось впечатление его постоянного 
присутствия и контроля над всем 
происходящим.

На фоне всех достоинств очень 
хочется сказать и о недостатках се-
минара. Но после нескольких часов 
раздумий в голову приходит только 
один  – семинар закончился. С каж-
дым днем у нас появлялось все боль-
ше идей, и не все из них мы успели 
реализовать. Чувствуется, что прове-
денного вместе времени оказалось 
крайне мало. При этом уже сегодня, 
после завершения семинара, заметно 
набирает обороты межрегиональное 
взаимодействие. В частности, мы уже 
начинаем планировать совместные 
мероприятия с другими регионами, 
что придает нам сил и уверенности.

На вопросы жителей Алтайского 
края отвечает ОКСАНА МОЛОДЫХ,  

руководитель общественной приемной 
депутата Государственной Думы 

Александра Терентьева
Слышала, что на государ-

ственном уровне собираются 
организовывать компьютер-

ные курсы для пенсионеров. Где 
можно подробнее узнать о них 

и записаться?
Валентина Петровна, Горняк

Действительно, в январе 
председатель правительства 
Дмитрий Медведев подписал 

постановление о реализации 
социальной программы по об-
учению неработающих пенси-
онеров компьютерной грамот-
ности и навыкам работы в сети 
Интернет. 1 июля этого года со-
ответствующее Постановление 
№ 262 «Об утверждении По-
рядка организации обучения 
компьютерной грамотности 
неработающих пенсионеров, 

проживающих на территории 
Алтайского края» было приня-
то на уровне нашего региона. 

Согласно документу, в про-
грамму могут попасть лица, 
отвечающие всем следующим 
требованиям: пенсионный 
возраст (женщины – от 55 
лет, мужчины – от 60 лет), от-
сутствие официального ме-
ста работы, проживание на 

территории Алтайского края. 
Для участия в программе не-
обходимо подать заявление в 
органы социальной защиты по 
месту проживания, приложив 
оригинал и копию паспорта и 
документа, подтверждающе-
го право на получение пенсии 
(пенсионного удостоверения 
либо справки, подтверждаю-
щей вид пенсии, размер и дату 
ее назначения).

Как нам сообщили в Главном 
управлении Алтайского края 
по труду и социальной защите, 
квоты на текущий год уже рас-
пределены. Но можно оставить 

заявку на перспективу. Лучше 
всего обратиться сразу в кра-
евое ведомство по телефонам 
(385-2) 63-95-75, 35-43-31, где 
специалисты смогут подробнее 
разъяснить механизм участия в 
программе.

 Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-
ственную приемную депутата 
Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

ВАШЕ ПРАВО
ИНТЕРНЕТ-КУРСЫ  
ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ

ДВАДЦАТКА ЛУЧШИХ

НА ВОЙНЕ КАК НА ВОЙНЕ 

Определены стипендиаты депутата ГД Александра Терентьева 
в 2015–2016 учебном году

Молодых эсеров обучили тактике  
и стратегии ведения избирательных кампаний 

Ольга Епифанова: 
«Необходимо 
информировать 
граждан о бесплатных 
лекарствах для детей»

Заместитель председателя комитета Госдумы 
по вопросам семьи, женщин и детей, депутат 
фракции СР Ольга Епифанова обратилась в Ми-
нистерство здравоохранения с просьбой обязать 
региональные власти информировать граждан о 
предоставлении бесплатных лекарств детям до 
трех лет. По ее мнению, сегодня многие россияне 
не знают о такого рода мерах социальной под-
держки, предусмотренных государством.

«Ко мне часто обращаются родители, которые 
жалуются на то, что в медицинских учреждениях пе-
диатры им не сообщают об их правах и о названиях 
препаратов, которые можно выписать по бесплатно-
му рецепту. Бывают и такие случаи, когда родители 
спрашивают о существующих мерах социальной под-
держки, а их вводят в заблуждение, якобы таких не 
предусмотрено», – пояснила депутат.

Она уверена в том, что «эту ситуацию нужно в 
корне менять»: «У нас кризис в стране. Многие еле 
сводят концы с концами, чтобы прокормить своих 
детей. Потребность в лекарствах и витаминах тоже 
всегда присутствует в таких семьях. Согласно Феде-
ральному закону № 323-ФЗ «Об основах охраны здо-
ровья граждан в Российской Федерации» регионы 
самостоятельно определяют и утверждают перечень 
бесплатных препаратов для детей до трех лет и до 
шести – из многодетных семей. Понятно, что это ощу-
тимые бюджетные расходы для нашей власти. Но раз 
закон действует, почему о нем не должны знать люди, 
для которых он написан?»

Ольга Епифанова предлагает размещать соот-
ветствующую информацию на стендах и в кабинетах 
педиатров в медицинских учреждениях. Запрос по 
данной проблеме депутат направила министру здра-
воохранения Веронике Скворцовой.
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КАЛЕНДАРЬ САДОВОДА 
СЕНТЯБРЬ–ОКТЯБРЬ 2015

1 сентября Овен

Не рекомендуются посевы и пересадки. Рекомендуется 
уничтожение вредителей, прополка и мульчирование. 
Сбор урожая корнеплодов, фруктов, ягод, лекарственных и 
эфиромасличных культур, сушка овощей и фруктов

2 сентября Телец Рекомендуется посадка озимого чеснока, лука. Подстри-
гание деревьев и кустарников. Фрукты, ягоды и овощи, 
снятые в это время, а также грибы пригодны для создания 
зимних запасов

3 сентября Телец

4 сентября Близнецы Не рекомендуется посадка и пересадка травянистых куль-
тур. Эффективны удаление лишних побегов, покос, пропол-
ка, культивация, мульчирование. Сбор лекарственных трав, 
корнеплодов, фруктов и ягод

5 сентября Близнецы

6 сентября Рак Рекомендуется заготовка зелени и лекарственных трав, ко-
торые требует особо эффективной сушки. В эти дни собира-
ют все, что не подлежит длительному хранению. Удаются в 
это время консервы и соленья

7 сентября Рак

8 сентября Рак

9 сентября Лев Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных 
культур. Рекомендуется сбор и сушка фруктов и корнепло-
дов, особенно уборка картофеля. Подходящий момент для 
подготовки грядок к посадкам, мульчирования, для борь-
бы с вредителями, для обрезки деревьев, для сбора семян 
подсолнечника, заготовки лекарственных трав

10 сентября Лев

11 сентября Дева Не рекомендуется посев и пересадка. Рекомендуется рых-
ление, культивация, окучивание, мульчирование деревьев12 сентября Дева

13 сентября Дева Не рекомендуется посев и пересадка

14 сентября Весы Рекомендуется закладка клубней и семян на хранение. 
Также рекомендуется посадка косточковых фруктовых де-
ревьев. Прекрасная пора для срезания цветов, создания 
газонных орнаментов, ухода за комнатными растениями

15 сентября Весы

16 сентября Скорпион Не рекомендуется размножать растения корнями, собирать 
травы и сажать деревья. Эффективны подрезка деревьев и 
ягодных кустов, прививка, внесение удобрений, уничтоже-
ние вредителей, рыхление почвы. Хорошее время для кон-
сервирования фруктов и овощей

17 сентября Скорпион

18 сентября Скорпион

19 сентября Стрелец Рекомендуется сбор овощей, фруктов, ягод и семян, сре-
зание цветов. Прекрасная пора для сушки овощей и гри-
бов. Посаженные в этот день домашние цветы быстрее 
расцветают

20 сентября Стрелец

21 сентября Козерог Рекомендуется посадка и пересадка деревьев и кустарни-
ков, особенно грушевых и сливовых деревьев, крыжовни-
ка, смородины. Рыхление, внесение удобрений, прививка 
деревьев. Из срезанных цветов составляют прекрасные 
букеты

22 сентября Козерог

23 сентября Водолей Не рекомендуются посевы и пересадки. Можно заготавли-
вать семена, срезать цветы в букеты, подстригать деревья 
и кусты24 сентября Водолей

25 сентября Рыбы Рекомендуется заготавливать семена, срезать цветы в буке-
ты. Заготовка варений и солений. Отличное время для куль-
тивации и внесения удобрений26 сентября Рыбы

27 сентября Овен
Рекомендуется борьба с болезнями и вредителями, просу-
шивание, проветривание

28 сентября Овен Не рекомендуется посев и пересадка

29 сентября Телец Рекомендуется посадка озимого чеснока, лука. Подстри-
гание деревьев и кустарников. Фрукты, ягоды и овощи, 
снятые в это время, а также грибы пригодны для создания 
зимних запасов

30 сентября Телец

1 октября Близнецы
Рекомендуется рыхление сухой почвы, борьба с надземны-
ми вредителями. Удачное время для укрытия многолетних 
растений на зиму

2 октября Близнецы

3 октября Близнецы

4 октября Рак Рекомендуется рыхление сухой почвы, борьба с надземны-
ми вредителями. Обрезка не рекомендуется5 октября Рак

6 октября Лев Рекомендуется культивация почвы. Не рекомендуются по-
севы и пересадки растений7 октября Лев

8 октября Дева

Рекомендуется рыхление почвы, внесение удобрений, 
борьба с почвенными вредителями

9 октября Два

10 октября Дева

Первая четверть
Убывающая Луна

Растущая Луна Новолуние
ПолнолуниеПоследняя четверть

Шоколадно-
яблочное 
пюре
Яблоки (1 кг) моем, чистим, натираем на крупной 

терке, варим полчаса на медленном огне. Добавляем 
70 г сливочного масла, 2 ст. л. какао (перемешиваем) 
и 250 г сахара. Варим еще 30 минут, помешивая, по 
окончании разливаем по банкам, закатываем.

Варенье из кабачков 
в микроволновке
Кабачки (1 кг) чистим и режем на кусочки. Ли-

мон и апельсин (по 1 шт) чистим (по желанию; 
также цедру лимона можно снять мелкой теркой 
и добавить в процессе), режем на дольки, убирая 
семена. Кабачки засыпаем сахаром (500 г), добав-
ляем лимон, апельсин и оставляем на пару часов, 
чтобы кабачок дал сок. Ставим емкость с кабачка-
ми в микроволновку на 7 минут на 100 процентов 
мощности, затем добавляем еще 100 г сахара и отправляем в микроволновку еще на 
7 минут на 50 процентов мощности. После перемешиваем и варим еще 5 минут на 30 
процентах мощности.

Варенье из тыквы 
с курагой
Двухкилограммовую тыкву почистить и нарезать 

некрупными кусочками. 800 г кураги промыть, обсу-
шить и порезать кусочками. Тыкву засыпать сахаром 
(1 кг) и оставить на два часа. После поставить тыкву 
на огонь, варить 20 минут, затем добавить курагу и 
варить до готовности (еще около 20 минут). За 5 ми-
нут до окончания добавить сок одного лимона. Горя-
чее варенье разложить по банкам.

Луковый 
конфитюр
Полтора килограмма репчатого лука порезать по-

лукольцами или кубиками, в сотейнике растопить 50 
г сливочного масла, на небольшом огне довести под-
соленный (2/3 ч. л.) лук до прозрачности. Добавить 
листики от 2–3 веточек тимьяна, 1/2 ч. л. молотого 
кориандра, немного черного молотого перца для 
аромата, перемешать. Влить 3–4 ст. л. винного (или 
фруктового, но не столового!) уксуса, 200 г сухого 
белого вина и всыпать 100–200 г сахара (часть са-
хара можно заменить медом). Еще раз перемешать, 
довести до кипения на среднем огне и, убавив огонь почти до минимума, ждать, пока 
лук начнет карамелизоваться и превращаться в вязкий конфитюр (примерно 2 часа); 
периодически помешивать. После приготовления разложить в банки.

Варенье 
из арбузных корок
Очистите корки арбуза (1 кг) от верхней кожицы, 

порежьте некрупными кусочками или соломкой. 
Залейте их водой, чтоб чуть прикрывала содержи-
мое, и варите 5-10 минут, после чего откиньте на 
сито и охладите. Сварите сироп из килограмма са-
хара и 1/2 л воды. Кусочки «арбуза» переложите в 
сироп, проварите 20–30 минут, после чего снимите 
с огня и оставьте в сиропе на 2–3 часа. Затем снова 
вскипятите варенье, добавьте мелко порезанную цедру апельсина и лимона и варите 
до загустения сиропа на самом медленном огне. Арбузные корки стали совершенно 
прозрачными, а капля сиропа не растекается – варенье готово.

Дата Луна 
в знаке Фаза Рекомендуемые работы в саду и огороде

ВНЕЗАПНЫЕ СОВЕТЫ 
Перекись водорода (ПВ) можно ис-

пользовать не только для остановки 
кровотечений:

для дезинфекции опрыскивайте ку-
хонные доски сначала трехпроцентным 
раствором ПВ, а затем столовым уксу-
сом. После этого промойте доски про-
точной водой и высушите;

в ванной комнате 33–35-процентный 
раствор ПВ, смешанный в равной про-
порции с водой, уничтожит появившу-
юся плесень (просто опрыскайте пора-
женный участок из пульверизатора);

отчистить пятна ржавчины и потеки 
можно тряпочкой, смоченной смесью 

(1:1) ПВ и нашатырного спирта;
для дезинфекции унитаза заливаем 

внутрь раствор из 2 литров воды, 1 ста-
кана ПВ, 1 столовой ложки аммиака, опу-
скаем крышку, даем постоять минут 10, 
после этого чистим щеткой;

чтобы увлажнить и освежить воздух в 
комнате, распыляйте при помощи пуль-
веризатора раствор из трехпроцентной 
ПВ и воды (в соотношении 1:10);

чернильное пятно в книге смочите 
20-процентным раствором ПВ, под лист 
книги и сверху него положите промо-
кательную бумагу, дайте высохнуть – от 
пятна не останется и следа.

Варенье с сюрпризом
В сезон заготовок так хочется порадовать близких каким-нибудь осо-

бенным кушаньем. Спорим, даже самые продвинутые гурманы не сразу 
догадаются из чего сделано варенье по нашим рецептам?
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УЛЫБНЕМСЯ?

ЛИТЕРАТУРНЫЙ 
УГОЛОК

***
Заказал в ресторане греческий 
салат. Съел. Ушел, не заплатив.

***
Экономия – это когда штопаешь 
носки нитками от чайных паке-

тиков.
***

Плакат над Госдумой: «Депутат, 
помни: ТЫ служишь народу, а не... 

А, не! Народ – тебе!»
***

Пять обязательных принципов 
общения чиновников с народом:
– обещать, что ему будет жарко, 

когда ему холодно;
– обещать, что ему будет холодно, 

когда ему жарко;
– всегда напоминать ему о своих 
успехах, от которых ему ни жарко 

ни холодно;
– никогда не напоминать ему о 
своих провалах, от которых ему 

то жарко, то холодно;
– периодически спрашивать его о 
том, как ему будет лучше – жарко 

или холодно.
***

Человеку дай уверенности в 
будущем хоть на час, и он тут же 

возьмет что-нибудь в кредит.
***

При снятии неприкосновенности 
с депутата у него появляется не-

уловимость.
***

Согласно заявлению правитель-
ства, граждане смогут следить за 
своей пенсией онлайн. Получат 

ли они ее в реале, правительство 
пока не уточняет.

***
Если гражданский министр обо-
роны – это достижение россий-

ской демократии, то следующими 
ее достижениями будут министр 
образования, окончивший три 

класса, и крепко сидящий на игле 
министр здравоохранения.
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РЕШЕНИЕ 
ПРОБЛЕМ

Профессор взял в руки стакан 
с водой, вытянул его вперед и 
спросил своих учеников:

 – Как вы думаете, сколько 
весит этот стакан?

В аудитории оживленно за-
шептались:

 – Примерно 200 граммов! Нет, 
граммов 300, пожалуй! А может, и 
все 500!

 – Я действительно не узнаю 
точно, пока не взвешу его. Но 
сейчас это не нужно. Мой вопрос 
вот какой: что произойдет, если я 
буду так держать стакан в течение 
нескольких минут?

 – Ничего!
 – Действительно, ничего 

страшного не случится, – ответил 
профессор. – А что будет, если 
я стану держать этот стакан в вытя-
нутой руке, например, часа два?

 – Ваша рука начнет болеть.
 – А если целый день?
 – Ваша рука онемеет, у вас бу-

дет сильное мышечное расстрой-
ство. Возможно, даже придется 
ехать в больницу, – сказал один из 
студентов.

 – По-вашему, вес стакана изме-
нится от того, что я его целый день 
буду держать?

 – Нет! – растерянно ответили 
студенты.

 – А что нужно делать, чтобы все 
это исправить?

 – Просто поставьте стакан на 
стол! – весело сказал один студент.

 – Точно! – радостно ответил 
профессор. – Так и обстоят дела со 
всеми жизненными трудностями. 
Подумай о какой-нибудь проблеме 
несколько минут, и она окажется 
рядом с тобой. Подумай о ней не-
сколько часов, и она начнет тебя за-
сасывать. Если будешь думать целый 
день, она тебя парализует. Можно 
думать о проблеме, но, как правило, 
это ни к чему не приводит. Ее «вес» 
не уменьшится. Справиться с про-
блемой позволяет только действие. 
Реши ее или отложи в сторону. Нет 
смысла носить на душе тяжелые 
камни, которые парализуют тебя.

Окончание. Начало на стр. 1

ИЗ ЭФФЕКТИВНЫХ 
В ДЕФЕКТИВНЫЕ

Институт сити-менеджеров 
официально появился в Рос-
сии в 2003 году. Восемь лет 
спустя о его неэффективности 
высказался тогдашний ми-
нистр регионального разви-
тия Виктор Басаргин, отмечая, 
что «практически не введен 
институт ответственности си-
ти-менеджеров за результаты 
своей работы».

В декабре 2013 года депу-

тат Госдумы от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Михаил Сердюк 
внес законопроект, меняю-
щий принцип формирования 
муниципальной власти на вы-
борный: «Проблема данной 
системы (сити-менеджеров. 
– Прим. ред.) в том, что везде, 
где она внедрялась, губер-
наторам было удобно прота-
скивать через нее лояльных 
к их политике, не имеющих 
самостоятельных полномо-
чий по факту кандидатов». 
Спустя полгода было принято 
решение законопроект откло-

нить. А к концу 2014-го закон 
о местном самоуправлении 
ужесточили, оставив прямые 
выборы только на уровне по-
селений, не являющихся рай-
центрами.

Именно поэтому первой 
реакцией алтайских эсеров 
на отставку Игоря Савинцева 
был призыв вернуться к пря-
мым выборам мэра краевой 
столицы. «Считаем, что менять 
нужно не только главу, а всю 
систему управления городом, 
которая носит замкнутый, 
клановый, закрытый для бар-

наульцев характер, – отметил 
руководитель аппарата алтай-
ского отделения СР Владислав 
Вакаев. – Эта история застав-
ляет подумать об одном важ-
ном изменении: о необходи-
мости вернуть барнаульцам 
всенародные выборы мэра. 
Ведь все, что происходило в 
последние годы в нашем го-
роде, можно обозначить как 
отдаление власти от горожан. 
И мы убедились, что у «на-
значенцев» нет стимулов для 
работы исключительно в ин-
тересах города».

МЭРСКИЙ ИСХОД

БАРНАУЛ
Игорь Савинцев – второй 

руководитель барнаульской 
администрации, которого 
«ушли» в связи с уголовным 
делом. Его предшественник  – 
всенародно избранный мэр 
Владимир Колганов – в сентя-
бре 2009 года стал фигурантом 
уголовного дела по статье «ха-
латность» (которая позже была 
переквалифицирована в «зло-
употребление должностны-
ми полномочиями») по факту 
нарушения законодательства 
при продаже муниципального 
имущества в 2005–2007 годах. 

12 августа 2010 года его 
лично отстранил губернатор 
Алтайского края Александр 
Карлин. Правда, тогда депу-
татский корпус во главе с дей-
ствующей и поныне главой 
Людмилой Зубович отставке 
градоначальника воспроти-
вился (и даже просил прези-
дента РФ Дмитрия Медведева 
заступиться за мэра). Но уже 
27 августа буквально за две 
минуты они назначили и.о. 
главы администрации первого 
вице-мэра Игоря Савинцева. 

Кстати, дело Колганова в 
итоге закрыли в связи с исте-
чением срока давности.

БИЙСК
Второй по величине алтай-

ский город – Бийск – был «обе-
зглавлен» в июле 2011 года по 

решению суда, признавшего 
мэра Анатолия Мосиевского 
виновным в превышении долж-
ностных полномочий (статья 
286 УК РФ). Большая часть из 10 
вмененных эпизодов – поборы с 
местных бизнесменов «на нужды 
города». Суд дал мэру три года 
условно с запретом в течение 
того же срока занимать должно-
сти муниципальной и государ-
ственной службы, хотя в заяв-
лении об отставке официальной 
причиной значилось состояние 
здоровья. В апреле 2013-го Мо-
сиевский ушел из жизни.

РУБЦОВСК
Этот тяжелый во всех отно-

шениях город может «похва-
статься» количеством мэров «с 
биографией». В марте 2005 года 
тогдашнему градоначальнику 
Артуру Дерфлеру было предъ-
явлено обвинение в халатности 
в связи с непростым прохож-
дением отопительного сезона. 
Чуть позже к этому добавилось 
обвинение в злоупотреблении 
полномочиями в период с 1994 
по 1999 год (Дерфлер тогда ру-
ководил почившим ныне «Алт-
траком» и незаконно израсхо-
довал в интересах предприятия 
более 150 тысяч тонн принад-
лежащего государству угля). 
Краевой суд рубцовского мэра 
тогда оправдал, но от участия 
в выборах в 2008 году Дерфлер 
все же отказался.

Пришедший на его место 
Петр Гамалеев собственным 
уголовным делом обзавестись 
не успел. Главным «преступле-
нием» Петра Павловича, види-
мо, стало затягивание процес-
са замены прямых выборов на 
назначение сити-менеджера. 
Поправки в Устав все же были 
приняты, но когда мэра лиши-
ли всех постов в «Единой Рос-
сии» и исключили из «партии 
власти», он предпочел уйти 
(депутаты приняли досрочную 
отставку 18 августа).

Замыкает тройку назначен-
ный по новой схеме Владимир 
Ларионов, который 3 августа 
2015 года получил статус подо-
зреваемого по 286-й статье. По 
мнению следствия, превысить 
полномочия он мог год назад, 
незаконно выделив квартиру 
одной из подчиненных. Рассле-
дование продолжается, но, по 
слухам, дело также может кон-
читься досрочной отставкой.

КАМЕНЬ-НА-ОБИ
2015 год поставил жизнь го-

рода с ног на голову. С момента 
запуска процесса объединения с 
районом Камень остался сначала 
без главы администрации (Ва-
лентина Яковченко в марте ушла 
в отставку «по состоянию здоро-
вья». Этому предшествовала про-
верка Счетной палаты, однако ни-
каких претензий г-же Яковченко 
по итогу предъявлено не было), 

а теперь рискует остаться и без 
главы города. 18 августа стало 
известно, что в отношении Алек-
сандра Кулика, как гендиректора 
ОАО «Слава», возбуждено дело 
по факту уклонения от уплаты 
налогов. По слухам, до выборов 
в объединенный муниципалитет, 
которые состоятся 6 декабря, Ку-
лик в Думе не досидит.

ЯРОВОЕ
Первый (и дважды переиз-

бранный с 2004 года) сити-ме-
неджер в истории края Нина 
Мартынова первой же постави-
ла под сомнение эффективность 
института наделения полномо-
чиями глав администраций по 
конкурсу. В сентябре 2012 года 
ее обвинили в злоупотребле-
нии должностными полномочи-
ями при заключении договора 
аренды муниципальной земли. 
Разбирательства длились без 
малого полтора года. Но в итоге 
фактически признавшая вину 
Мартынова была амнистиро-
вана в честь 20-летия Консти-
туции РФ и продолжила управ-
лять курортным городом. Но до 
окончания срока полномочий 
не дотянула: перешагнув в 2014 
году предельный для чиновни-
ков возраст, «тетя Нина» (как 
неофициально зовут Мартыно-
ву в Яровом) решила оставить 
ответственный пост. 25 августа 
местные депутаты отставку 
приняли.

ПО СОБСТВЕННОМУ НЕЖЕЛАНИЮ
Летописцы едва ли смогут с ходу вспомнить фамилию кого-либо из последних руководителей 
городов Алтайского края, кто бы отработал свой срок от начала до конца и ушел без скандала.
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